





ra que el cronista oficial venga a tonar la "luz". Salud y franco triunfo, estimados camaradas. Tomás RUBIO

De San Juan

Carta Abierta Al compañero Tiburcio Larrañe, secretario del Sindicato de Mozas de Mecidos.

(Conclusión) Pero ¿en qué quedamos? ¿Vd. es federalista o es divisionista? Por una parte quiere fusionar el grupo con los carneros y por otra parte quiere dividirlo de los trabajadores conscientes.

Pero hombre, no extraña que todavía ignore el elemento carnal que hay en la Alianza? Pues son dos cosas que el sindicato y la Alianza se fusionan, y cuando los del sindicato se creían, conificados, conseguirían triunfo, se han creído contra un fraude, traicionados siempre por los elementos de la Alianza.

Y Vd. hoy, cuando el sindicato está en vías de apogeo, todavía pretende llevarlo a un nuevo fraude y hacer víctimas a los pocos compañeros que aún quedan de aquellos tiempos.

Por hoy, sólo no resta decirle que se instruya y se compenetre bien del movimiento obrero, y los periódicos obreros, y así comprenderá a hacer generalismo. Por otra parte, espero que si en esto hay algún error, espero que lo comunique por medio de estas columnas para subsanarlo.

Como siempre, amigo y compañero, si así lo desea. Teoilo M. GUTIERREZ San Juan, Noviembre de 1922.

Obreros en Dulce Unidos

Asamblea general del gremio para hoy a las 20 horas, en nuestro local social, Calle 1567. (folios)

Teniendo en cuenta la necesidad imperiosa que tenemos de organizar definitivamente para luchar una valla inquebrantable que nos sirva de defensa en el campo obrero, y que en nuestro gremio exista un completo desinterés por las luchas sociales que imponen desde nuestros representantes, llamamos la atención a los compañeros elaboradores de dulces, para que concuerden a las asambleas y que estas sean exponentes del libre acuerdo, con un alago de acercamiento hacia futuras emergencias libertarias. Tengamos más entusiasmo, no permanezcamos inactivos. Acudid a este llamado. La C. A. (o)

Huelgas

Verbateros Unidos

Este gremio viene luchando desde hace tiempo con la empresa verbateros Barón y Cia, por lo cual se recomendará a los gremios y al proletariado consciente en general, no consumir las yerbas que dicha firma elabora. Además, no consumirlas, sino yerbas de buena calidad, que sean de conciencia. Solidaridad, trabajadores y no consumir esos productos. Se cita a los compañeros verbateros, para el sábado 20, en Tucumán 653, a las 20,30. Se recomienda puntual asistencia por haber asuntos de importancia que tratar. La Comisión.

Sociedad Herramientistas Unidos

El Sindicato de Herramientistas Unidos cobija el conflicto con la casa González Carballo y por lo tanto pide a todos los compañeros carpinteros, mueleros, toneleros, y a todos los ramos afines, incluso a empleados del comercio, que no compren y que reconozcan toda clase de herramientas que sean de la procedencia González Carballo. Bdo. de Irigoyen 636 y Bernardo de Irigoyen y Achupallas, San Martín, Independencia y Saavedra, Maestros Herramientistas, Dolos, 103. Notas:—Las cosas que están en condiciones son las siguientes: Torres y Gaspio, Victoria 3155; A. Miralles, Sals 440; Miguel Cabot, Rivadavia 2085.—La Comisión.

Unión Expendedoras de Nafta

Huelga en la casa Domingo Regules. Sin novedades algunas de ingenio, próximo otro conflicto que nuestro sindicato tiene trabado desde el 19 de diciembre del año pasado, con este burgués negocio. Se pide solidaridad a los gremios afines. La Comisión.

Unión L y Limpia Bronces de Autos

Huelga y boicot del garage de Humberto de la Cruz, ubicado por el 46 de Avellaneda, 1251. Huelga y boicot del garage de Humberto de la Cruz, ubicado por el 46 de Avellaneda, 1251. Huelga y boicot del garage de Humberto de la Cruz, ubicado por el 46 de Avellaneda, 1251.

quintos del mencionado garage, que lo damos plazo de diez días para que desalojen el garage, el que usaron lo hicieron una vez terminado el plazo, será considerado traidor a la causa de los trabajadores e inmediatamente daremos a publicidad el número del coche.—El Comité de huelga.

Ha sido solucionado el conflicto que mantenía el garage Corrientes 3848, con este sindicato. Cambió de firma y se presentó el nuevo dueño a este organización, firmando el pliego en su obediencia, haciéndose cargo del conflicto. Boicot a los garages: Humberto 1126; Humberto 1 2046, Brasil 3246 y Pichincha 1270.—La Comisión.

Acérrimos Unidos

Conflicto con la Compañía Iaca. Comité del Garage 699, Pichincha.

A raíz de negarse el burgués a nuestro pedido de no hacer operaciones comerciales con las casas que se hallan en conflicto, nos vemos en la necesidad de abandonar el trabajo hasta haberle entrado en razones, para estamos dispuestos a triunfar. Hemos de hacer presente que de nada le valdrá el servilismo de los brutos uniformados de la comisaría de Pichincha, pues como tienen por costumbre de hacer el papel de perros fieles de la Iaca, detienen a cuanto compañero pasa por esas inmediaciones.

El viernes 13, cuando el compañero Andrés Leis se dirigió a su domicilio, fue brutalmente detenido por los machetados de Pichincha y conducido a la comisaría, donde se halla incommunicado.

Camaradas trabajadores: Hagamos respetar nuestros derechos, pisoteados por la familia burguesa y estatal. Viva la solidaridad obrera. Guerra a los productos Iaca: refina, querosenes, aceites lubricantes y aguarás.—La Comisión.

Sind. de la Industria del Calzado

Casa A. Delgado y Cia. sita en la calle 1 San Juan 3985. El personal de esta casa cree un deber suyo el poner en conocimiento del gremio de la situación en que esto se encuentra frente a esta casa.

El sábado 30 del pto. mes, la casa informó al personal que por unos ocho o quince días no se trabajaría.

Que primeramente tenía que hacer balance por tener que cambiar de firma y después pensaba instalar las máquinas, para la sección deformadora. Una vez terminado esto, que no pasaría y quizás no llegaría a quince días, llamaría a todo el personal con excepción de los deformadores, que con la satisfacción de la máquina de ocho la casa no los necesitaba.

El personal se reunió para tratar con especialidad la situación de los compañeros deformadores, acordándose por unanimidad que los deformadores se quedarán en la casa, repartiéndose los trabajos que hubiera ya fuera en los trabajos que la máquina deja, ya en las otras secciones. Al llevarse esta resolución a la casa, ésta contestó que nada tenía que objetar a dicha resolución, si el personal estaba de acuerdo con ello.

De paso notified a la Comisión, que en lugar donde se encontraba el aparato, pensaba poner el escritorio y el aparato lo echó a tierra, a domicilio. Ni bien el personal se hubo enterado de esta noticia, reunido de nuevo, acordó mandar otra comisión para notificarse a la casa que de ningún modo podía permitir que la sección aparato se sacara afuera. Informada la casa de esta resolución por una comisión, contestó: Que cuando se empezara a trabajar se arreglaría el asunto del aparato.

Ahora, en vista de la informalidad de la casa y en vista de que ya van pasados los quince días y las máquinas parecen que aún están en la misma y que tampoco avisa a ninguno de sus obreros, cosa que debería ser a diáula de las palabras de la casa y que muy bien pudieran ser que intentaran retirar con otro personal que le sea más grato, hemos creído conveniente poner al tanto al gremio, para que si esto intentara, no tome a nadie de sorpresa y se preste a tralicomparnos.—La Comisión. (o)

Convocatorias

Sociedad de obreros vidrieros y anexos de la cristalería "La Asunción". Esta sociedad realiza asamblea el domingo 21, en el local de la calle Montevideo 90, para tratar la siguiente orden del día: Asa anterior, balance, correspondencia, asunto Sifoneros, asuntos varios.—La Comisión.

OBROS PANADEROS

(de Avellaneda y Lomas) La Comisión de esta sociedad convocó a reunión a las asambleas extraordinarias que se efectuará el día 18, a las 8 horas.

horas, en el teatro "La Perla", Dominguez, 916, Pichincha, para discutir el pliego de condiciones acordado en la última asamblea. Se ruega puntual asistencia.—La Comisión.

A.O.A. "Acción y Pensamiento"

Esta agrupación cita a todos sus componentes a la reunión que tendrá lugar el miércoles 17, a las 10, en el local de costumbre.—El Secretario.

Agrup. "Pro Biblioteca Anarquista del Norte"

Esta agrupación cita a todos sus componentes a la reunión que tendrá lugar el jueves 18, a las 8, en el local de costumbre.—El Secretario.

OBROS PANADEROS

El Comité Central llama a todos los obreros panaderos a la asamblea que se realizará el día viernes 19, a las 9 horas, para tratar la siguiente orden del día: Acta anterior, informe y renuncia del secretario del Comité pro Presos de O. Panaderos, asuntos cambio de plaza y correspondencia.—El C. Central.

U. C. A. A.

Por la presente, quedan invitados los miembros de este C. de Relaciones, a la reunión que se efectuará el viernes 19 a las 18 horas, en el local Compañía 3451. Siendo necesaria la presencia de todos los miembros de este Consejo por asuntos de dignidad, creemos que no deberán faltar a la antes citada reunión.—El Secretario.

Maquinistas teatrales

(Se cita a los socios de la Sociedad de R. de Maquinistas Teatrales y Anexos, a la asamblea que tendrá lugar el 17 de Enero de 1923, en el local social, sito en la calle Santiago del Estero 114, para tratar la siguiente orden del día: Asuntos varios; asunto Montevideo. Se ruega a los compañeros no faltar a esta asamblea.—La Comisión.

Comité Educacionista "Pro Infancia"

Los componentes de este Comité quedan convocados para el miércoles 17, a las 20 horas, en el local de costumbre.—El Secretario.

Obreros Peluqueros

(Avellaneda) La Comisión invita a todos los oficiales de Avellaneda, a la asamblea extraordinaria que se realizará el martes 16 de Enero, a las 21 horas, en el local social, sito en la calle 1567. El Secretario.

B. O. de la INDUSTRIA DEL CALZADO

Se invita a los compañeros delegados a pasar por escritorio, Estados Unidos 3545, el martes 16, a las 20 horas, para retirar el periódico.—La Comisión.

Agrup. A. de O. Lavadores y L. B. de Autos

Habiendo puesto en circulación el Comité de la Industria del Automóvil, un proyecto de bases para la constitución del Sindicato de la Industria, convocamos a todos los anarquistas y simpatizantes que trabajan en la misma a la reunión que celebraremos el miércoles 17, a la hora 21, en el local Tucumán 653, el fin de ponerse de acuerdo para la próxima campaña a realizar.

Esperamos que no dejarán de concurrir todos los compañeros que se interesen por el desarrollo de nuestros ideales.—El Secretario.

Agrup. C. A. Obreros Metalúrgicos

Para el martes 16 están citados los miembros de la agrupación, a las 20 horas, en el local de costumbre.—El Secretario.

Varias

Arlos Polisto Molinari, recién llegado de Italia, desea saber el paradero de su hermano Romulo Molinari, que en Septiembre del año pto. trabajaba en la sección Tráfico del F.C.O. San Luis 785, Resistencia, Chaco.

Agrupación Arte y Natur

Balace De la rifa organizada por la Agrupación "Arte y Natur", a total beneficio del Comité pro Presos y Deportados, se da en el local de LA PROTESTA. Numeros Agraciados 918 y 399. Entradas:—Rifas vendidas 252, a 0,50 centavos, pesos 126; rifas recaudadas 748, 115,60; rifas donadas por varios compañeros y recibidas nuevamente, 47,30; total, pesos 258,90. Salidas:—2 rifas donadas, pesos 25; 12 boletines de lista, 21; imprenta, 6; acarreos, 1,60; total, pesos 33,80. Resumen:—Entradas, pesos 258,90; salidas, pesos 33,80; beneficio, 225,10; donado por diez compañeros, 0,80; total, pesos 265,90.—Por el Comité Central, C. Jesús.—Por "Arte y Natur", C. Luchero.

das, pesos 54,80; beneficio, 225,10; donado por diez compañeros, 0,80; total, pesos 265,90.—Por el Comité Central, C. Jesús.—Por "Arte y Natur", C. Luchero.

O. Cultural Florantino Ameghino

En el Centro Cultural Florantino Ameghino, continúa abierta la suscripción a los siguientes cursos: Caligrafía, Dibujo lineal (Arquitectura), Topografía.—para hombres y mujeres, Labores y Repajado.—Este Centro funciona todos los días de 20 a 22 horas.—El Secretario.

Obreros Ladrilleros y Anexos

Se pide a las organizaciones y compañeros que hayan recibido listas de suscripción pro defensa del camarada Argüelles, traten de apurar su devolución por necesidad del dinero; al mismo tiempo por cualquier transa no la hayan puesta en circulación, la devolverán como se encuentran a nuestra secretaría, Bnd. Mitre 3270, de 18 a 20 horas todos los días.—El Secretario.

Carpinteros, Aserradores y Anexos

A los componentes del gremio y demás camaradas que quieran hacer donaciones para nuestro barrio rifa para el próximo picnic que efectuaremos el 28 del corriente, los avisamos que desde se reciben todos los días en nuestra secretaría, calle Honduras 394.—La Comisión de Fiesta. (o)

FUNCIONES y CONFERENCIAS

Teatro "9 de Julio" (Bauness 2523)

El jueves 18 de enero de 1923, a las 21 horas, gran acontecimiento artístico, por el Centro Literario "Cultores del Arte", a beneficio del Comité Pro Presos.

Por primera vez en esta localidad subirá a escena el drama en tres actos, de Alejandro E. Berruti, cuyo título es "Madre Tierra". Precios de las localidades: Falco con 4 entradas \$ 5,00.—Plata \$ 1,20. Entrada general \$ 1,00. Agrupación C. A. "El Porvenir"

Función y conferencia, el jueves 18 de enero, a las 20,30, en el cine "La Mosca", Avenida Galicia 136. Se exhibirá la cinta en 7 actos, titulada: "Alma de Acero", el diálogo "Sin Patria", de los compañeros M. Torres y R. Bretóns. Recitación de poesías por el compañero M. Ramos, Conferencia por un compañero sobre el tema: "La acción política y la acción revolucionaria". Entrada general 60 centavos.

DE TUCUMAN

Velada teatral y conferencia organizada por el C. Feminino Luisa Michelis, a beneficio de la Escuela Racionalista, el domingo 21 de Enero de 1923, a las 21 horas, en el teatro "Políticos Argentinos", Piedras y 9 de Julio. Programa: El Cuadro "Libertari" o pndra en escena el drama de Carlos M. Pacheco, titulado: "Vida Indolite". Entrada para hombres, 0,80; mujeres, 0,50 centavos. Compañeras, compañer: Si queréis que vuestros hijos se eduquen racionalmente, ¡sea que puedan cuando hombres, materializar nuestros ideales de emancipación humana, contribuid con vuestro obolo para crear el fondo pro Escuela Racionalista.

La oposición obrera en Rusia

A cuantos quieran conocer y analizar los problemas íntimos de la revolución rusa, la más grande tragedia que registra la historia, les recomendamos la lectura del folleto titulado "La oposición obrera en Rusia", magistral trabajo donado a la pluma de Alejandra Kollepa, antigua ministra del Bienestar Público. Todos los amantes del estudio de los grandes problemas humanos, deben adquirir este interesantísimo trabajo. En venta en este diario al precio de 0,30 centavos.

A los suscriptores de Tres Arroyos

Dañada la ausencia de nuestro agente en esta localidad, avisamos a los suscriptores que envíen al importe de la suscripción directamente a esta Administración, antes del fin de mes, advirtiéndoles que, al no hacerlo, les suspendiremos el envío del diario desde esa fecha.—La Administración.



Rifa

Organizada por un grupo de compañeros, y a beneficio de la nueva máquina de imprimir de LA PROTESTA. 1er. premio: La importante obra de Eliseo Reclus: "El Hombre y la Tierra".—Seis grandes tomos encuadernados. 2o premio: "La Gran Revolución"—Conocida obra de Pedro Kropotkin encuadernada en dos tomos. 3er. premio: Un par de aros de oro. 4o premio: Las obras de Sebastián Faure, encuadernadas en media pasta. "El Comunismo", "Temas Subversivos" y "El Dolor Universal". Se sorteará en el cuarto picnic de LA PROTESTA, a efectuarse en la Maciel, el primer domingo de marzo de 1923. Precio de la boleta 0,50 cts. Los premios pueden verse y retirarse en LA PROTESTA.

F. O. Local Bonaerense

Comisión pro Congreso

A los Sindicatos adheridos.— Reunida esa Comisión y considerando que es materialmente imposible confeccionar una orden del día, a causa de que dos Sindicatos solamente han formulado proposiciones para que figure en ella y queriendo esta Comisión que se desahucen preferentemente los asuntos de importancia, que los gremios así lo consideran, para que reflejen en la medida de lo posible, sus opiniones, invitamos a los gremios que se apresuren el feriado enviado a la F. Local, espandidos hasta el día martes 23 de Enero, día que confeccionaremos la orden del día.—La Comisión. (o)

AGENTES DE LA PROTESTA

- BAHIA BLANCA — José Rodríguez Itala 663. OLAVARRIA — José Barbagallo — Calle Francia, Pueblo Nuevo. MORON — Miguel González, — Humberto 1 1100. DARRAGUEIRA — Francisco Alvarez. SAN CRISTOBAL (Santa Fe) — Guillermo Piro. SAN FERNANDO — Pedro Rroigis Junin 1044. VILLA CANAS — Juan Canovi. TUCUMAN — J. B. Aparicio — C. A. varez 510 (Sud). Pro. LA PROTESTA — Luis Aguirre. SALLIQUELO (F.C.P.) — Vicente Sando PERQUAMINO — Juan L. Mulet, calle Alberti 1133. ORAN (Salta) — Camilo Riquelme. MAR DEL PLATA — D. Matarazo — Avda. Luro 3943. VILLA MARIA — José Rojas. RAFAELA — Pedro Garcia. MONDOZA — Gerardo Ozona. Belgrano 1440. LOMAS DE ZAMORA — Vicente Oigal — Río Bamba 1211. SALTA — Jesús Montoya. JULY 103. RIO CUARTO — Neomando — Córdoba 655. TANDIL — Vicente Fernández — Calle de Correo 52. GODOY CRUZ — Segundo Calzoni — Pueyrredón 60. ARATUVA — Tomás D. Benito. BENSENADA — Manuel Costa — Río de la Plata 563. LA PLATA: F. O. Local — Adolfo P. llano — 59, núm. 732. 25 DE MAYO — Segundo del Río — Calle 15 y 26. WILMA MAIPU (Mendoza) — Felipe Barrios — Mitre 500. TRES LOMAS — Juan Ferracovi. BRAGADO — Justo Arribas — Rusa 1078. PARANA — Tomás Gimella — Salta del Estero 275. GENERAL ARENALES — Fermín de Valla. ORAL, ROCA — Wenceslao Barrios. BALCARBE — Luis Masera. CARADA DE GOMEZ — Fernando Mar. Ocampo 390. ZARATE — José Lameza. PINTO. CHARATA — José Machi. NEOGCHIA — José Pascual. RESISTENCIA (Chaco) — Arturo Machi.